241 Projet d'implantation du terminal méthanier Rabaska et des infrastructures connexes

6211-04-004

Lévis

Mémoire déposé dans le cadre des audiences publiques du BAPE sur le projet Rabaska

À qui de droit,

Mon nom est Serge Soucy, je suis dans le monde des affaires et je n'ai pas eu la chance, encore, d'assister aux audiences publiques du BAPE jusqu'à présent. J'ai beaucoup lu les journaux et entendu ce qui a été rapporté dans les autres médias sur le sujet. Mais une chose me préoccupe, c'est tout ce qu'on a pu dire sur la sécurité énergétique.

Devenir responsable

Il va de la responsabilité de chaque citoyenne et citoyen de s'informer sur la problématique actuelle concernant la sécurité énergétique. Selon les propos des opposants rapportés dans les journaux, beaucoup parlent sans être véritablement informé sur la question. En allant sur Internet, on retrouve une multitude de renseignements sur la question, notamment dans des rapports gouvernementaux. En effet, le gouvernement du Québec s'est doté d'une politique énergétique pour diversifier les sources d'approvisionnement de gaz naturel. On y soutient que « Les projets de terminaux méthaniers pourraient présenter un grand intérêt pour le Québec. Leur réalisation éventuelle permettrait de diversifier nos approvisionnements ». (L'énergie pour construire le Québec de demain. La stratégie énergétique du Québec 2006-2015. Gouvernement du Québec, p.89).

Selon les documents consultés, le gaz naturel représente également l'une des sources d'énergie les moins polluante. Le projet Rabaska vient donc répondre au fait qu'il faut diversifier nos sources d'énergie tout en le faisant de façon intelligente. Beaucoup de personnes crient actuellement contre les éoliennes sur le fait qu'elles brisent le paysage et qu'elles font du bruit, pourtant elles représentent une des sources énergétiques de l'avenir. Les barrages hydro-électriques ne se sont pas faits sans heurts et c'est à cela qu'il faut penser, c'est-à-dire les véritables motifs qui nous empêchent d'avancer. Les opposants le savent et ils requestionnent même les autorités compétences quand ils disent que l'approvisionnement énergétique de l'Ouest canadien est suffisant. Pourtant plusieurs documents que j'ai consultés réfutent cette affirmation.

Conclusion

Moi, je suis d'accord avec le projet et j'aspire à ce que la région puissent bénéficier des retombées et qu'elle soit partie prenante du projet. Il en va de l'avenir des jeunes d'aujourd'hui et des générations qui nous succèderont. Je fais donc confiance aux autorités compétentes à ce sujet. De nombreux défis nous attendent en matière d'environnement et tandis que le Canada songe encore aux actions qui doivent être prises pour respecter le protocole de Kyoto, je pense que le Québec doit faire cavalier seul et investir dans des projets qui utilisent des énergies fossiles, surtout moins polluantes.

Serge Soucy